
! ! ! !演出市
场!挂羊头卖
狗肉"给名团
带来伤害

! ! ! !本报讯（记者 杨建国）维也纳交响乐团的
大名，沪上乐迷早已闻知。这支不设音乐总监的
奥地利名团成立 !!"年来，经过卡拉扬、萨瓦利
什、朱利尼等历任首席指挥的精心打造，与同城
的维也纳爱乐一起，代表着奥地利古典音乐演
奏领域的最高水准。
维也纳交响乐团此次首访申城，力邀汉堡

国家歌剧院音乐总监西蒙娜·扬领衔上海音乐
会，她是第一位执棒维也纳爱乐、柏林爱乐和维
也纳国家歌剧院的女性指挥家，也是目前欧洲
著名歌剧院的唯一女性音乐总监。擅长德奥音
乐的她为让沪上乐迷领略这支乐团的“古典本
色”，为这台“完全贝多芬”排出了《第三交响曲》
和《第七交响曲》两部经典曲目。

! ! ! !本报讯 由上海市美术家协会等主办的陆志
德画马作品展近日在刘海粟美术馆分馆三楼展
厅举办，展出这位上海画家近期创作的 #$余幅油
画及水墨画作品。画展至 %月 &日结束。（吴建平）
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! ! ! ! %月 %日，维也纳交响乐团将
首次访问申城，在上海大剧院的“世
界著名交响乐团系列”中出演“完全
贝多芬”音乐会。而 "年多前所谓
“维也纳交响乐团上海新年音乐会”
的纠纷，也随之再次浮出水面。

移花接木
'$$(年 )*月 *(日，一支被冠

以“维也纳交响乐团”的奥地利乐团，
在上海一家剧院举行新年音乐会，并
且打出了“正宗维也纳血统”的旗号。
演出之前，本报记者接乐迷的举报展
开调查，发现这是一支名为“交响维
也纳管弦乐团”的临时组建乐团，负
责巡演的中方演出公司在申报手续
中使用外文，演出推广宣传时则采用
“移花接木”之术使用“维也纳交响乐
团”的中文团名，于是，撰写了《难道
又是挂羊头卖狗肉？》的报道提出质
疑。当时，中国驻奥地利大使馆也发
现了这一“挂羊头卖狗肉”手法，曾要
求报批公司更改团名后再发放签证。
但报批公司虽做出承诺，却依旧使用
假团名。演出结束后，央视记者通过
现场采访和调查，以《新年音乐会也
有“冒牌货”》为题进行了揭露。

遭受伤害
记者从这次演出的承办方获

悉，尽管当时媒体对演出市场上的
不法行为进行了监督，却由于假“维
也纳交响乐团”仍然进行了演出，所
以，当这次真正的维也纳交响乐团
来沪时，仍有一些听众反映：“不是
来过了吗，为何说首次访沪？”为此，
主办方不得不向乐团方进行证实。
乐团方近日回应道：“维也纳交响乐
团曾拟于 *+!$年秋天到中国巡演，
但后来决定延迟巡演，与发现有人
冒名顶替不无关系。”
乐团总经理也指出：“维也纳交

响乐团是奥地利演出音乐会最多的
乐团，每年除了繁忙的年度音乐季，
夏天是布雷根茨水上歌剧节的固定
驻节乐团，冬天则在维也纳举行新
年音乐会。所以，乐团的国际巡演不
可能在夏季和新年期间进行，只能
安排在春季和秋季，这是我们第一
次来到上海。”
出现申报手续和宣传推广团名

“移花接木”的现象，显然是演出市
场还存在监管漏洞，那些年，大批打
着维也纳旗号的乐团涌入中国内地
举办新年音乐会，这类“挂羊头卖狗
肉”的案例时有发生。近年来，随着
市场管理的规范化，已经很少听到。
而维也纳交响乐团也把首次访沪演
出，推迟到了今年举行。

本报记者 杨建国

维也纳交响乐团
为何至今才访沪

! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）随着《好舞
蹈》节目的热播，郭富城的天王魅力持续
发酵，继海清自报家门曾经给郭富城伴
舞的消息惊呆小伙伴之后，本周六晚 *!,

)$于浙江卫视播出的《中国好舞蹈》上，
又有一位曾经给郭富城伴过舞的舞者登
上舞台与天王“叙旧”。他就是来自香港
的麦秋成，不仅当过多位明星的编舞老
师，还曾凭借电影《狂舞派》获得台湾金马
奖最佳动作设计提名。看着自己曾经的伴
舞纷纷在离开后成功蜕变，郭天王也不禁
自嘲：“跟着我跳舞的时候就都很辛酸。”
虽然为郭富城伴过舞的舞者不在少

数，但重新登台还能让天王眼前一亮、引
以为豪的却是凤毛麟角。麦秋成英气逼
人的外型惹来众多女粉丝的尖叫，刚柔
并济的 -./0/1/加上滴水不漏的编排让
整个表演透露出浓浓的“国际范儿”。郭
富城看后仿佛“他乡遇故知”一般激动，
还亲切地称麦秋成为“阿成”，对他如今
的成就，郭富城感到十分欣慰：“我很开
心可以看到你的成熟，和你对舞蹈的沉
淀。在这十多年里面，我相信你在不断努
力上进，学习不同的舞蹈。我知道大家都
很辛酸，你也是，获得的很少。但是我觉
得今天的荣誉大家应该是有目共睹的。”
虽然曾经只是一个伴舞，但麦秋成如今
也找到了专属自己的韵味和风格。

除了郭富城对这位昔日老友疯狂点
赞外，麦秋成的舞蹈也让海清直冒星星眼：“我觉
得他上来就好有范儿！他的舞蹈铺了满台，舞台全
部都被照顾到。”而一向严格的金星也不吝惜赞
美，她表示麦秋成的表演让她忘记了自己导师的
身份，反而更像是观众，在欣赏和享受这支舞蹈。
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陆志德画马作品展出
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